

(Gratis para los suscriptores. Su precio 3 cuartos)

SUPLEMENTO

AL DIARIO GADITANO

DEL MARTES 1.º DE OCTUBRE DE 1822.



Comandancia principal de las fuerzas militares en persecucion de facciosos.—Con el gozo mas inesplicable, me apresuro á comunicarle las noticias que en este mismo momento acabo de recibir verbalmente por el alcalde constitucional de Villa-Martin, que ha volado para esta ciudad con el objeto de participarme una nueva tan alagüeña.

La pequeña columna al mando del dignísimo y bizarro coronel don Antonio Ordoñez, ha correspondido completamente á las esperanzas que en mi oficio de ayer manifestaba á V. E. tenia fundadas en ella, por la calidad de las tropas de que se componia, y el mérito de su valiente gefe.

Declara dicho alcalde que ayer como á las cinco de la tarde yendo la columna de Ordoñez con direccion á Prados del Rey; en la dehesa de la Mata tuvo aviso por un paisano de que habia visto á los foragidos en el camino de los Playeros; que se dirigió al momento Ordoñez á la venta del Timon y llegó un muchacho de 12 á 14 años avisándoles de estar los malvados en el cortijo de los Alaragos, que tomó la direccion Ordoñez para este punto y en efecto los sorprendió dando agua á los caballos. Que la gavilla despues de algunos tiros emprendió la fuga metiéndose en el olivar de Topete, del cual hubieron de salir forzados por la zorra infantería de Getarez: que fuera ya del olivar y p[er]o al rancho dal Lobo se hicieron firmes, encendiéndose la accion hasta que la caballería cargó bizarramente sobre ellos, sable en mano y matando é hiriendo á muchos se dispersaron en varios sentidos, yendo seguidos de partidas de caballeria que los estrechaban muy de cerca, una de las cuales partidas de un cabo y dos soldados, entró en Villa-Martin despues de oraciones con dos caballos de los foragidos cuyos ginetes habian sido degollados por estos valientes. Que á las ocho y media de la noche llegó un paisano de Puerto Serrano, buscando un cirujano para atender á la curacion de un capi-

tan (que por las señas creo sea el tan bizarro como desgraciado segundo ayudante de E. M. don F. R.), que estaba herido de bala pasado por el vientre; y este paisano declaró que por cerca de Puerto Serrano iba Zaldívar huyendo á escape sin sombrero y destocado, acompañandole seis de su partida del mismo modo; y los seguian á corta distancia con denuedo y empeño de alcanzarlos, como de 15 á 20 caballos de Santiago, con esperanza, por parte de los que observaban, de que serian alcanzados los indignos. Que entraron en Puerto Serrano seis caballos de los facciosos conducidos por una partida de caballeria de Santiago entre los cuales iba el infame asesino de Gandiaga llamado Pantisco, de que se infiere la muerte de este inícuo. Que con la infanteria que habia hecho alto en la dehesa de los cuatro mojonos, donde estaba el capitán herido, habia cinco ó seis prisioneros de la infame y cobarde gavilla de facciosos.

Espero con ansia el parte oficial de Ordoñez en el que me avisará detalladamente las particularidades de la accion y su resultado, para remitirlo á V. E. sin pérdida de momento. Por lo pronto he hecho salir rapidamente doce hombres de Santiago, que estaban aquí por tener los caballos enfermos y han sido montados por patriotas del pueblo, y diez caballos de la M. N. de esta arma, para que unidos marchen á incorporarse con el coronel Ordoñez, recorriendo al paso los sitios en donde puedan haber buscado asilo los infames dispersos y con el objeto de reponer la falta, si la ha habido, de los caballos de Santiago que iban en la columna.

Dios guarde á V. E. muchos años Arcos 30 de setiembre de 1822 á la una de la tarde =Vicente Sanchez Cerquero=
Excmo. señor comandante militar interino de la provincia,